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Главная тема
Вчера ко Дворце культу

ры состоялся общегород
ской семинар пропагандис
тов и руководителей школ 
по изучению проекта Кон
ституции [Основного Зако
на) Сою за Советских С о 
циалистических Республик. 
С докладом перед собрав
шимися выступил научный 
сотрудник Кольского фи
лиала АН СССР В. А. Побе
доносцев.

Поздравляем!
Указами Президиума Вер

ховного Совета СССР за 
успехи, достигнутые в вы
полнении плана 1976 года 
и принятых социалистиче
ских обязательств, ордена
ми и медалями награжде
ны рабочие, инженерно- 
технические работники и 
служащие ряда отраслей 
народного хозяйства. В их 
Числе ковдорчане: медалью 
«За трудовую  доблесть» 
награждена портниха Ков- 
дорсксго комбината быто
вого обслуживания населе
ния Валентина Ивановна 
Назаренко и медалью «За 
трудовое отличие» —  стар
ший машинист котлотур
бинного цеха Ковдорской 
ТЭЦ Геннадий Васильевич 
Галкин.

Еще 
одна кладовая

30 июня коллектив Ков
дорской геологоразведоч
ной партии закончил отбор 
10,000-тонной пробы, тем 
самым выполнил важней
шее задание Министерства 
геологии СССР по заказу 
химиков. Проба направлена 
для технологических испы
таний на опытную фабрику 
Ковдорского ГОКа.

Ранее пробы апатит-кар- 
бонатных руд прошли по
лупромышленные испыта
ния в Кольском филиале 
АН СССР и по заключению 
специалистов дали хорошие 
показатели извлечения.

Отряды, на старт!
6 июня приступил к сво

им обязанностям Ковдор- 
ский районный штаб сту
денческих стройотрядов. 
Ему подчинены: ленинград
ские отряды «Искра», «Арк
тика», «Витязь», «Викто
рия», «Горизонт», саратов
ские — «Север», «Искра», 
«Эксперимент» и мурман
ский — «Гольфстрим».

ф ГОРОДСКОЙ СОВЕТ ♦
29 июня на первой сессии 

Ковдорского городского 
Совета депутатов трудя
щихся 16 созыва избран со
став исполкома, утвержде
ны постоянные комиссии 
Ковдорского городского 
Совета депутатов трудя
щихся и комиссии горис
полкома.

ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ

1 Ipi ДС1 днтель исПолчи- 
тсльпсго комитета — ПОЗ
Д Н ЯКО В Николай Павло
вич, заместитель председа
теля исполнительного коми
тета — МАЛА 114 УК Юрий 
Петрович, секретарь испол
нительного к о м и т е т а  
Д ЕРГУН О ВА  Людмила 
Алексеевна.

Члены исполнительного 
комитета: ГЕН И Ч Борис
Степанович, ГЕРАСИМ ОВА 
Людмила Григорьевна, КО
ЗЫ Р ЕВ А  Надежда Иванов
на, КОМ АРОВ Юрий Тро
фимович, КУРГАН О В Вик
тор Ермолаевич, ВАСЬКИН 
Владимир Васильевич. 

ПОСТОЯННЫЕ 
КОМИССИИ 

ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ 

ТРУДЯЩИХСЯ 
Комиссия по делам 

молодежи 
ЗВГГИ Н Ц С ВА  Вера Ни

колаевна — председатель 
комиссии, НИКИТИН Фе 
дор Никанорович — замес
титель председателя комис
сии, ПЕТУХОВА Валентина 
Петровна — секретарь ко
миссии.

Члены комиссии: ДА-
НИЧКИН Геннадий- Ми
хайлович, ТУХВЕТО В Ав- 
хет Ганиятович, ЧЕРНО- 
ГЛАЗОВА Валентина Алек
сеевна, КО РЯКИ Н  Вадим 
Николаевич.

Комиссия . 
по народному 
образованию и 

культуре 
СЕМ ЕНОВА Фетта Ильи

нична — председатель ко
миссии. КОЛЬЦО В Вале 
рий Тимофеевич — замес
титель председателя комис
сии, С А ВЕЛ ЬЕВА  Татьяна 
Андреевна — секретарь ко
миссии.

Члены- комиссии: АРТЕ-
М ЕНКО  Надежда Ники
тична. М ЕН Ю Ш КО В Па
вел Николаевич.

Комиссия 
по промышленности, 

строительству, 
транспорту и связи 
КУРЕАНО В Виктор Ер

молаевич — председатель

ПЕРВАЯ СЕССИЯ
КОМИССИИ, ГАЙСИН Роман 
Тимофеевич — заместитель: 
председателя комиссии, 
КОЗЛОВА Евгения Нико
лаевна — секретарь комис
сии.

Члены комиссии: Ц ЕЛ И 
КОВ Павел Осипович, 
ПАНТЮ ХИНА Нина Алек
сандровна, СУЕТИН Алек
сандр Борисович, БАНЬКО 
Григорий Григорьевич.

Комиссия 
по здравоохранению, 

соцобеспечению, 
физкультуре и спорту 

ВИКТОРОВА Ирина Вла
димировна — председатель 
комиссии, БЕЛ ЕН Ц О В Олег 
Владимирович — замести
тель председателя комис
сии, КУРИ НН АЯ Лилия 
Ивановна — секретарь ко
миссии.

Члены комиссии : Т В Е Р Е 
ЗАЯ Валентина Александ
ровна, ТЕРЕХИ Н А  Надеж
да Германовна.
Комиссия по торговле, 

общественному 
питанию и сельскому 

хозяйству 
БО НДАРЕНКО  Раиса 

Иосифовна — председатель 
комиссии, ВЕРТ ЕБН Ы Й  
Григорий Игнатьевич — за
меститель председателя ко
миссии, Ш М АКОВА Екате
рина Алексеевна — секре
тарь комиссии.

Члены комиссии: К У З 
НЕЦОВ Вениамин Савелье
вич. ПОКЛАДОВА Зинаи
да Аполлоновна, ГРИ ГО РЬ 
ЕВА Нина Ильинична, 
РЫ Л ЬС КА Я  Людмила Ва
сильевна.

Ком и сои я 
по благоустройству 
и коммунальному 

хозяйству 
ЕРШ О В Николай Петро

вич — председатель комис
сии, КРА ВЧЕН КО  Влади
мир Николаевич — замести
тель председателя комис
сии, РУБАН ЕНКО  Раиса 
Никитовна — секретарь ко
миссии.

Члены комиссии: ЖИ-
ГА Л ЬЦ ЕВ  Никита Василь
евич, ЕРМ О ЛИН А Зоя 
Андриановна, БЕС Т УЖ ЕВА  
Галина Васильевна, ЗАХА
РОВА Мелания Федоровна. 
Бюджетно-финансовая 

комиссия 
Л Ю БА К  Лидия Васильев

на — председатель комис
сии, ПРАВДИН Юрий Бо

рисович — заместитель 
председателя комиссии, КО
ЗЫ РЕВ А  Надежда Иванов
на — секретарь комиссии.

Член комиссии КУЦ ЕН 
КО Петр Николаевич. 

Комиссия 
по соцзаконности 

и охране 
общественного 

порядка
КОМ АРОВ Юрий Трофи

мович — председатель ко
миссии, ТИТОВ Борис Лео
нидович — заместитель 
председателя к о м и с с и и, 
Ж У Р А В Л ЕВ А  Нина Алек
сеевна — секретарь комис
сии

Члены комиссии: Л И НОВ 
Игорь Сергеевич, ЧУБАЕВА  
Нина Андреевна.

Комиссия 
по бытовому 

обслуживанию
ТРЕН  ИЧ ЕВ  Анатолий 

Васильевич председатель 
комиссии, Р А Д К Е В И Ч  
Татьяна Сергеевна — за
меститель председателя ко
миссии, ЗИ Н О ВЬЕВА  Ва
лентина Тимофеевна — сек
ретарь комиссии.

Члены комиссии: ТРАВ 
КИНА Зоя Степановна, 
НЮ ГАНЕН  Лидия Яков
левна.

Комиссия по охране 
природы 

и окружающей среды
ВАСЬКИН Владимир Ва

сильевич — председатель 
комиссии, РУМ ЯН Ц ЕВА  
Валентина Ивановна — за
меститель председателя ко
миссии, ВИЦИНА Валенти
на Федоровна — секретаоь 
комиссии.

Член комиссии МАТВЕ 
F.B Владимир Алексеевич.

КОМИССИИ 
ГОРИСПОЛКОМА
Административная 

.комиссия 
Д ЕРГУН О ВА  Людмила 
Алексеевна — председатель 
комиссии, кАлинков 
СКИЙ Игорь Сергеевич — 
заместитель председателя 
комиссии, ПЕРО ВА Людми
ла Александровна — секре
тарь комиссии.

Члены комиссии: ГЕЛ Ь  
ФАНД Феликс Ильич, ТЮ- 
НИС Петр Моисеевич, БУ Р 
Ц ЕВ Федор Антонович, 
ОХОТИН Геннадий Викто
рович, СТЕПАНЯТОВ Ва
лентин Иванович, ВАРЯ- 
СИН Алексей Васильевич.

Комиссия по борьбе 
с пьянством 

ГЕНИЧ Борис Степанович
— председатель комиссии,
XB/V1QB Юрий Иванович
— заместитель председрге: 
ля комиссии, ИДИ Ольга 
Имколаеьна — секретарь 
комиссии.

Члены комиссии: БУЛЬ
БИН Василий Иванович, 
/КЛАЛ И Л О Се pi ей Андрее
вич, РАПОПОРТ Альфред 
Степанович, ДРОБО'Г Ана
толий Иванович, ГО РЮ 
НОВ .Геннадий Кириллович, 
Л ЕВО ЕВА  _Валентина Ива
новна, БОРИСОВ Георгий 
Георгиевич, СОВКОВ Ким 
Васильевич.
Комиссия по контролю 

за соблюдением цен 
и правил торговли 

ГЕРАСИМ О ВА Людми
ла Григорьевна — предсе
датель комиссии, ЧЕРНО  
ВА Татьяна Наумовна — 
з а м сетит ель 11 редседа теля
комиссии, ЛЫ ГАЛО ВД  
Виктория Вениаминовна — 
секретарь комиссии.
Члены комиссии: ФОМОЧ- 
КИН Юрий Владимирович, 
М А КАРЕН КО ВА  Галина 
Степановна, М ЕН ЬКИ Н А 
Марина Сергеевна, ЛИХО- 
ДЕД  Тамара Пантелеевна, 
БУБНОВА Александра Се
меновна.

Комиссия по делам 
несовершеннолетних 
М АЛАИ ЧУК Юрий Пет

рович — председатель ко
миссии, Ю РКОВА Майя 
Владимировна — замести
тель председателя комиссии.

Члены комиссии: НАГО- 
ВИЦИНА Пипа Семеновна, 
С АВЧЕН КО  Юрий Михай
лович, Ш У ВА ЕВ  Петр Ива
нович, БЛИ НОВА Тамара 
Ивановна, П ЕРЕЛ Ы ГИ Н А  
Антонина Алексеевна, МА
Л Ы Ш ЕВА  Светлана Алек
сеевна.

Утверждены также депу
татские группы при Кс-дор- 
еком горисполкоме.

Слюдянская 
депутатская группа 

СТЕПАНОВ Александр 
Яковлевич — старший груп
пы; ЗЙ РИ Х  Нина Андреев 
на, ПО КРОВСКИЙ Сергей 
Павлович.

Куроптинская 
депутатская группа 
НИКО ЛАЕВА Надежда 

Михайловна —• старший
группы; СЛЕПЦОВ Евге
ний Васильевич.

<(Гнаш7ор'оД — наш"дом ф ф ЗА СТРОКОЙ ПРОЕКТА КОНСТИТУЦИИ ф

Город мой — ' растешь ты неустанно, 
Хорошеешь в ласковых руках.
Я тобой любуюсь неслучайно,
Ты взрослеешь на моих глазах.
В окнах отражаются зарницы,
Всюду голоса детей звенят.
И людские радостные лица,
До и после трудового дня. ■

Фото и текст Н. Мешалкнна.

Слово депутатов
За минувшие со дня при

нятия Конституции СССР 
40 лет в стране, области, 
районе произошли громад
ные изменения. Достаточно 
сказать, что в 1936 году на 
карте области не было ни 
Апатитов, ни Ковдора. Пер
вый секретарь Кировского 
горкома КПСС Г. Г. Гиль 
манов, выступая на первой 
сессии Ковдорского город
ского Совета нового созыва, 
нацелил органы местной 
власти на все большую са
мостоятельность, инициати
ву, а депутатов — на широ
кое использование своих де
путатских полномочий.

Депутаты рассказали в 
ходе прений о том, как про

ходит обсуждение проекта 
новой Конституции СССР 
на предприятиях и в учреж
дениях Ковдора.

Г. В. Даничкин, бригадир 
проходчиков рудника «Коя- 
дор». Рабочие вермикули го- 
вой обогатительной фабри
ки нашего рудника при об
суждении проекта высказа
ли .мнение, что право на 
труд, предоставляемое Кон
ституцией, иные работники 
исполняют весьма скромно 
— работают «от сих до 
сих», по подсказке, без 
подъема, лишь бы отбыть 
положенное время. Следо
вало, бы дополнить в новом 
Основном Законе статью 

60-ю, обязывающую каждого

гражданина страны рабо
тать добросовестно, слова
ми о труде-творчестве, гру- 
де-личном вкладе каждого 
человека.

А женщины, работающие 
на руднике «Ковдор», счи
тают, что следует оговорить 
дополнительные права жен
щин, занятых на производ
стве — в частности, огра
ничение работы в ночную 
смену, общее сокращение 
для матерей , рабочей неде
ли.

П О. Целиков, машинист 
экскаватора рудника «Же
лезный». Проект норой 
Конституции вызвал значи
тельное оживление общест
венной жизни на руднике. 
Обсуждение прошло на всех 
участках, во всех сменах.

(Окончание на 3-й стр.)
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Как 
сработали 

в июне
КОВДОРСКИИ ГОК
Коллектив комбината 

план месяца превысил по 
всем основным показате
лям. В процентах цифры 
такие: валовая продукция
— 106,0; реализация товар
ной продукции — 103,0; 
вывозка вскрышных пород
— 100,5; добыча руды — 
107,4; выпуск железного 
концентрата — 102,5; вы
пуск апатитового концент
рата -- 115,4. Перевыпол
нены также планы отгрузки 
концентратов потребителям.

Слаженная работа в ию
не позволила не снижать 
набранных темпов и ударно 
завершить план второго 
квартала и полугодия. За 
шесть месяцев второго года 
пятилетки дополнительно к 
заданию Ковдорскнй ГО К 
произвел 45.032 тонны же
лезного концентрата и 
17.296 — апатитового, Вы
ше плановою задания и 
производство бадделеитово- 
го концентрата.

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

Коллектив не справился е 
заданием нюня собственны
ми силами и по генподряду 
(соответственно, 74 и 78 
процентов к плану).

Не выполнены планы вто
рого квартала (по генпод
ряду 77,процентов к плану, 
собственными силами — 80) 
и, соответственно, первого 
полуюдия. При плане на 
полугодие 8.920 тысяч руб
лей собственными силами 
освоено только 6.860 тысяч, 
при план^Д5.235 по ген
подряду освоено 11.888 ты
сяч.

ГОК 
«КОВДОРСЛЮДА»

Коллектив в июне выпус
тил сверх плана 22 тонны 
промсырца слюды, 1.150 
тонн пегматита, 250 тоня 
вермикулитового концент
рата всего на 95 тысяч 
рублей.

Хорошие показатели и 
по итогам второго кварта
ла: сверхплановая реализа
ция — 170 тысяч рублей.

2 июня коллектив рапор
товал о выполнении полу
годового плана по выпуску 
пегматита. 27 июня завер
шил выполнение задания по 
промсырцу слюды, 28 июня 
достигнута плановая цифра 
реализации товарной про
дукции.

КОВДОРСКИИ
ЛЕСПРОМХОЗ

Лесозаготовители вывез
ли в июне 754 сверхплано
вых кубометра древесины, 
но из-за переполненности 
нижнего склада план рас- 

I  кряжевки остался невыпол- 
нен. На межсезонный ре
монт остановлено оборудо
вание для выпуска тарной 
дощечки и заливной клен
ки. Острая нехватка ваго
нов сорвала план реализа
ции товарной продукции.

А по итогам полугодия 
выпуск сверхплановой про
дукции составил 12.000 руб
лей. Выполнен план выво>- 
ки (96.000 кубометров) и 
раскряжевки (83.500). Сверх 
плана выпущено 395 кубо
метров ящичной тары и 07 
кубометров клепки.
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БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

В нашем распоряжении 
всего 170  дней

Из блокнота, 
диспетчера

Ха прошедшую неделю на девятой секции начаты 
аемляные работы по маслоподвалу. Отсыпку грунта 
(всего более 1.200 кубометров) произведут бойцы сту
денческого строительного отряда «Арктика». Строите
ли «Промстроя-1» продолжают бетонирование хвосто
вого лотка, начали бетонирование «башмаков» колонн 
бункерного пролета; сдали внутренние площадки на 
отметке +2,5 ( + 3} м а мельничном пролете «Сталь- 
ионструиции». «Металлурглрокатмонтаж» закончил 
монтировать вакуум-насосы. «Стальконструкции» край
не тяжело разгружать приходящий металл — «Канда- 
лакштрансстрой» до сих пор не закончил железнодо
рожные пути на складе конструкций.

СУ-6 передает зтой организации «землю» под желез
нодорожный тупик к базе материально-технического 
снабжения. Завершается вертикальная планировка во
круг горно-транспортной диспетчерской. В ближайшую 
неделю здание диспетчерской будет представлено к 
сдаче.

«Металлургпрокатмонтаж» будет работать на монта
же трубопровода.

При подведении полугодовых итогов на одном из 
оперативных совещаний было констатировано, что сор
вано большинство сроков, предусмотренных графиком. 
Особенно большие претензии — к «Стальконструкции»: 
в нынешних условиях необходимо срочно усилить дей
ствующую на МОФ бригаду и организовать трехсмен
ную работу. Другая причина отставания — отсутствие 
оборудования (за исключением магнитных сеперато- 
ров|.

Тылы отстают
Поликлиника. 25 тысяч 

квадратных метров жилья. 
М агистральная теплосеть к 
тринадцатому кварталу. Все 
это строителям предстоит 
сдать во втором полугодии. 
Это  накладывает на трест 
«Ковдорстрой» и субпод
рядчиков особую  ответст
венность. Предстоит опти
мально распределить уси
лия на два фронта —  гото
вить к сдаче крупнейшие 
пусковые промышленные 
стройки года и одновре
менно не ослаблять внима
ния к социально-бытовым 
объектам. В пятницу, 1 
июля, заседал штаб строй
ки, который рассмотрел 
вопросы ввода ж илья и 
объектов соцкультбыта. Ру 
ководил штабом первый 
секретарь Кировского гор
кома КПСС г. Г. Гильманов.

Школа
Цифры выполнения как 

будто радуют — за полгода 
свыше 140 процентов. Но, 
коль скоро строители наце
лены действительно сдать 
новую школу до начала 
учебного года, положение 
на объекте не располагает 
к спокойствию. Тревожит 
благодушная интонация 
представителей заказчика: 
«Можно сдать к началу уче
бы только учебный корпус. 
А спортзал, столовая — это 
уж как получится...»

Да, действительно, подго
товить 3-й блок школы к 
концу августа можно лишь 
за счет рывка — здесь, кро
ме основной работы, еше

xzxayxzzzxzzzzzzzzcazzz
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многочисленные недоделки 
Время не упущено. Если 
изменят отношение к делу 
представители 6-го специа
лизированного управления 
треста «Спецстроймехани- 
зация». Обрывочные, без 
начала и конца канавы, го
ры земли, заниженные от
метки многих углублений 
(ниже уровня фундамента) 
— все это тянется из неде
ли в неделю.

Магистральная 
теплосеть

Эту магистраль к 13-му 
кварталу ведут две строи 
тельные организации: СУ-6 
(земляные работы и уклад
ка труб в земле) и «Сев- 
запэнергомонтаж» (монтаж 
надземных участков). Сей
час целый ряд объектов 
нового микрорайона, в том 
числе и новые дома, не име
ет стабильного теплоснаб
жения: тепло подавалось
по временной схеме. Так 
что без новой тепловой ма
гистрали школу, жилые до 
ма сдавать нельзя. .Между 
тем обе субподрядные орга
низации отстают от графи
ка.

На ответственности' трес
та и СУ-6 — ведение но
вого канализационного кол
лектора. Без его ввода бу
дет поставлена под угрозу и 
чистота окружающем среды, 
и возможность проведения 
канализации к новострой
кам Северо Восточного мик
рорайона Предстоит про
ложить 3 километра труб, 
причем немалый отрезок
трубопровода — самотеч
ный, где, если не поторо
питься, вновь могут по
явиться запоздалые вопро
сы производителей земля
ных работ.

К). КАМ АЕВ, 
главный диспетчер тре
ста «Коздорстрой».

Бригада
постановила: ОДОБРЯЕМ!
Собрание в бригаде, 

посвященное обсужде
нию проекта новой 
Конституции СССР. Мы 
не случайно выбрали 
именно этот коллек
тив. Комплексной бри
гаде «Промстроя-1» 
(бригадир В. И. Горш
ков) не впервой ре
шать ответственные за
дачи — были и корпус 
сгущения АБОФ, и вхо
дивший в состав пуско
вого бадделеитового 
комплекса гараж хо
зяйственных автомоби
лей. И вот сейчас — 
9-я секция. Нынешняя 
ситуация на площадке 
крайне напряженная.

Как же настроены 
строители в преддве
рии 60-летия Великого 
Октября? С чем идут 
они ко дню принятия 
новой Конституции?

Место разговора — 
бытовка перед пло
щадкой расширения 
МОФ. Время разговора 
— пятница, 1 июля, 
16-00. Участники со
брания — члены брига
ды, представители не
уставной партийной 
группы и совет брига
диров пускового ком
плекса.

Сознаем 
ответствен
ность

Положения новой Консти
туции понимаем так: обще
ство, государство — все для 
своих граждан, от каждого 
советского человека — пол
ная мера ответственности 
за дело.

Наш объект, девятая сек
ция — главный, пусковой. 
Вначале не все ладилось, 
страдали от хронической 
нехватки арматуры.

Бригада не довольствова
лась пассивным сидением. 
Когда в апреле-мае начали

Труженики Ковдора с подъемом восприняли проект 
Обсуждения прошли на объектах пускового комплекса, 
стройках.

Этот снимок сделан в середине июня. Проект новой 
строительной площадке корпуса сгущения второй 

На снимке: бригада Г1. Корнюха.
С

новой Конституции СССР, 
на важных промышленных

Конституции обсуждают на 
очереди АБОФ.

Фото А. Жукова.

выдавать арматуру полным 
ходом, вложили весь опыт 
скоростной укладки бетона, 
при хорошем качестве. А 
опыт такой есть у многих, 
за плечами — АБОФ. Со 
сложной задачей — сдать 
фундаменты 9-й секции пол 
монтаж металлоконструк
ций и оборудования—спра
вились за два месяца с мо
мента выдачи арматуры.

Хоть и лето, но зимние 
заботы уже торопят: необ
ходимо в самые сжатые сро
ки «закрыть» здание, чтобы 
не поставить под угрозу 
работу всего участка обо
гащения. Мы — справимся. 
Сейчас наступаем на «Сталь- 
конструкпию». Надеемся, 
что смежники не подведут.

Н ПЕТРАКОВСКИИ; 
и. о. бригадира СМУ 
«Промстрой-1».

О дной 
семьей

37 человек — таков ев»;
сочный состав нашего кол
лектива. В нем — предста
вители нескольких нацио
нальностей, люди разных 
поколений. Средний строи
тельный опыт — 9— 10 лет.

Административио-бытово' здание рудника «Желез
ный» с оборудованными бытовыми и душевыми поме
щениями Судет —решим подарком строителей р„5*»чим 
и служащим рудника в гсд СЭ-летия Великого С лбря.

Оото Н. Ганиевой.

Есть и молодежь, хотя на
шу бригаду издавна приня
то считать по преимуществу 
бригадой кадровиков. По 
окончании десятилетки при
шел к, нам Ф. Джинов (сей
час поступает в вуз), из ар
мии — М. Гуров. Некото
рые впервые получили в 
бригаде строительную спе
циальность, большинство — 
обрели здесь одну и более 
смежных профессий.

П. БО ЛЬШ АКОВ, 
плотник-бетонщик СМУ 
«Промстрой-1».

И можеш ь, 
и обязан

Бригада наша одна из 
самых старых в Ковдоре. 
У ветеранов ее — В. Н. 
Комякова, Н. Ф. Петраков- 
ского, у бригадира В. И. 
Горшкова — больше полу
тора десятка лет стажа в 
тресте. ’

На наших глазах меня
лись условия жизни в Запо
лярье, где поначалу дово
дилось обходиться порой и 
без самых простых благ. 
Сегодня большинство чле
нов Нашей бригады живет в 
новых благоустроенных до
мах. Молодежь, приезжаю
щая из других краев, — в 
современных общежитиях. 
Права, которые предостав
ляет нам нынешняя Консти
туция, обеспечиваются все 
более надежными гарантия
ми.

И требования иные. Уп
равляемся за декаду с тем, 
на что раньше ушел бы ме
сяц Новая техника, накоп
ленный опыт, знающая мо
лодежь. Ей кстати, все пу
ти. Учиться? — Пожалуй
ста. Вот недавно уехал еда 
вать экзамены в институт 
парень из нашей бригады. 
■Грудиться? — Получай про
фессию. Сын у меня после 
восьмилетки закончил. ПТУ, 
сейчас работает в Ковдоре. 
Его подг-.пяют: мол, завер
шай среднее образование. 
Вот как, уже не просто мо
жешь закончить десятилет
ку, а — должен. Изменения 
в нашей жизни даже за два 
без малого десятка лет — 
огромные. Тем более за со
рок лет прошедших, со вре
мени принятия нынешней 
Конституции.

И. Ж Е В Н Е Р Е В , 
плотник СМУ «Пром
строй-1».

Все меньше 
вопросов

«Квартирный вопрос». 
Сказать, что его нет — 
преждевременно. Однако в 
последние-соды многие чле
ны бригады улучшили свои

жилищные условия. Доста
точно взглянуть на адреса: 
чаще всего встречаются — 
Микрорайон, Комсомоль
ская, Зеленая, Слюдяная. В 
девятой пятилетке десять 
строителей из нашей брига
ды поселились в новых до
мах.

А вот другая проблема — 
детские сады — для рабо
чих бригады на сегодня ре
шена полностью. 9 малышей 
до 7 лет посещают детские 
сады.

Актуальный вопрос — 
возможность укрепить здо
ровье в профилактории. На 
будущий год, как сказал на 
сегодняшнем бригадном со
брании член парткома, глав
ный диспетчер треста 
Ю. А. Камаев, намечено на
чать строительство такого 
профилактория для строи
телей. Что же, этого дав
но ожидают рабочие трес
та.

В. ХАРЕБИ Н , 
арматурщик-бетонщик 
комплексной бригады 
СМУ «Промстрой-1».

Си/га 
закона

Мы — за сотрудничество
на стройплощадке. А если 
уж соперничать — то но 
результатам труда, а не 
в том, кто кому помех\ 
поставит похитрее (как 
подчас бывает и на нашей 
площадке, где тесным-тес
но работают три строитель 
ные организации). Со 
смежниками - строителями 
наша бригада работает в 
дружбе. Стремимся так ор
ганизовать монтаж внутри 
корпуса, чтобы это не созда
вало им помех.

Сейчас, например, часть 
оборудования1 наверх тран
спортируем монтажным 
краном. Для ускорения мон
тажа шаровой мелышцы, не 
дожидаясь полной ее комп
лектации, смогли изыскать 
необходимое оборудование 
(по окончании монтажа 
сможем оперативно предо
ставить внутренние площа
ди корпуса строителям 
«Промстроя-1»), Уверены, 
что бригада В. Горшкова 
своевременно предоставит 
нам фронт работы (и 
«Стальконструкции» — то
же).

Разные мы выполняем за
дания, а план у нас — еди
ный. Он, как записано в 
проекте новой Конституции, 
имеет силу закона. Так чго 
объединять усилия — наша 
прямая обязанность.

И. ДЕМ ЧЕНКО , 
бригадир монтажни
ков «Металлургпрокат- 
монтажа».
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Рабочие рудника предложи
ли внести такое дополнение 
в проект новой Конститу
ции. предусмотреть в зако 
нодагельном порядке самую 
строгую ответственность 
граждан перед законом за 
систематическое пьянство, 
разрушающее семью и на
носящее вред производству.

И. С. Калцнковский, глав
ный врач санэпидстанции. 
Право граждан СССР на 
здоровье в новой Конститу
ции предлагается подкре
пить мерами по охране ок
ружающей среды, У нас в 
Ковдоре многое еще пред
стоит сделать, чтобы они 
стали действенной гаранти
ей. Такие явления, как ра
ботающая в антисанитарных 
условиях и создающая та
ковые для окружающих 
предприятий асфальтовая 
установка ремонтно-строи
тельного управления, запу
щенная свалка прямо на 
въезде в город 'и на под
ступах к Ковдорскому 
ГОКу, загрязненная при
озерная зона отдыха — не 
соответствуют современным 
требованиям к охране воз
духа, вод, лесов. Необходи
мо предусмотреть не только 
право граждан на охрану 
здоровья, но и обязанность 
каждого беречь, защищать 
окружающую среду. ( Чистое 
небо, чистая вода, нетрону
тые уголки природы — за
лог здоровья.

И. В. Викторова, главный 
врач Ковдорской городской 
больницы. К статье об ох
ране здоровья следовало 
бы внести и еще одно до
полнение — об ответствен
ности граждан за сохране
ние своего здоровья, об обя
занности беречь здоровье и 
не допускать действий, за
ведомо вредящих ему.

Г. Г. Банько. бетонщик 
СМУ «Промстрой-1». В про
екте Конституции СССР 
еще раз подтверждается 
многонациональный харак
тер Советского государства,

♦ ПОСТ ГАИ

равноправие социалистиче
ских наций. Наша бригада
— наглядный пример такого 
равноправия. В ее составе
— представители пяти на
циональностей, и мерой ува
жения товарищей к члену 
оршады являются труд и 
моральные качества, У 
бригады — ответственная 
задача: строительство объ
ектов пускового комплекса 
Ковдорского ГОКа. Реше
ния майского Пленума ЦК 
КПСС, опубликование про
екта нового Основного За 
кона — важный мобилизую 
щий фактор для строителей

В В Васькин, замес
титель директора Ковлор- 
ского леспромхоза. Из по 
селка Куропта. где живет 
более ста рабочих леспром 
чоза, выезжает в начале 
каждого учебного года в 
Ковдор 100 ребят — все 
они живут здесь в интерна
те на полном государствен
ном обеспечении. А наши 
ветераны, иным из которых 
под и даже за семьдесят? 
Их старость полностью обе
спечена.

Т. С. Радкевич, брига
дир плизочников-мозаични- 
ков С У  «Отделстрой». В на
шем небольшом коллективе 
все приобрели специаль
ность без отрыва от произ
водства, любая из нас име
ет право повышать квали
фикацию. и многие пользу
ются им. Бригада обяза
лась работать без брака, 
так, чтобы работа наша ра
довала глаз. Думается, для 
того, чтобы это было осу
ществимо, необходимо, что
бы встречную инициативу 
проявили и смежники, ра
ботающие на объектах до 
нас. Хочется обратиться к 
ним с этой высокой трибу
ны с напоминанием о том, 
что нынешняя пятилетка 
предъявляет особые требо
вания к качеству работы. 
Об этом — об обязанности 
трудиться добросовестно — 
с одобрением читаем мы в 
проекте .новой Конституции 
СССР.

Спрос с мастера— в помощи ему
ГЕыдшуа

Что служит надежной 
основой для эффективности 
любого дела? Скорее все
го —  чувство времени. 
Способность учитывать его 
гребования, сознательно, 
творчески их исполнять. 
На общ ем фоне повышен-, 
ного внимания к роли мас
тера на производстве необ 
ходимо было точно опре 
делить боевую  программу 
Дело не в огромных пла
нах без конкретности, а 
з nyefb маленькой, но точно 
в цель направленной лро- 
-рамме.

В комбинате есть цент
ральный совет мастеров, 
есть советы мастеров в 
цехах. Возможности их 
примерно равны, направ
ление одно, а эффект по
лучается разный.

Перед заседанием чле
ны совета мастеров комби
ната звонят, скаж ем  в цех 
технологического транспор
та: пришлите тогда-то кого- 
нибудь из мастеров. В це
хе прикидывают: у одного 
по производству невыпол
нение, в коллективе друго
го имею тся нарушители об 
щественного порядка, у 
третьего с техникой б езо 
пасности не все благополуч
но. Наконец, находят тако
го, что на сегодня чист, как 
стеклышко. Его и заслуши
вает совет мастеров комби
ната, и ясно, что обязатель
но признает работу удов
летворительной. К чести 
членов совета, товарищи 
сами признали такую  прак
тику неверной.

Иное дело совет мас
теров обогатительного ком 
плекса. Заслуш ивания не 
минует в первую  очередь 
именно тот, у кого не все 
благополучно. Да плюс на 
заседании присутствует 
весь коллектив смены, под
чиненный этому мастеру.

Мероприятие здесь не за
канчивается констатацией 
фактов. Совет мастеров 
комплекса после разбора 
рекомендовал администра
ции отстранить от занимае
мой должности двух началь
ников смен участка сушки. 
Рекомендация совета была 
удовлетворена.

На заседании парткома 
комбината, где рассматри
вался вопрос о выполнении 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему 
повышению роли мастера» 
председателю совета
мастеров обогатительного 
комплекса А. А. Мурашки- 
ну задали вопрос: «А  знае
те ли вы, кто из мастеров 
впереди, а кто в хвосте?» 
«Лучших мастеров знают 
все, — последовал ответ, —  
равно как и их смены  с 
отличными производствен
ными показателями, без на
рушений дисциплины и 
техники безопасности. Тех, 
кто не справляется, реко 
мендуем перевести на ра
боту по силам, с остальны
ми —  работаем».

Вопрос не случаен. Вско 
ре должно выйти типовое 
положение о классности 
мастера. Важно быть гото
вым взять на вооружение 
мощный стимул.

За последние два года, 
когда резко повысилось 
внимание к деятельности 
среднего звена, в комбина
те произошли значитель
ные сдвиги. Только в 1976 
году пять мастеров удо
стоены звания наставника, 
девять награждены за ра
боту без травматизма, 
многие удостоены знака 
«Победитель социалистиче
ского соревнования».

96 процентов мастеров 
комбината имеют специаль
ное, высш ее и среднее 
образование, не случайно 
51 процент мастеров —  
коммунисты и ком сом оль
цы.

Закономерно, наверное,

что на руднике «Ж е л е з 
ный», где все 19 мастеров—  
беспартийные, растет число 
всех видов нарушений.

Как уже отмечалось, эф 
ф ею ивно  действует совет 
мастеров обогатительного 
комплекса. И это отнюдь 
не второстепенное следст
вие того, что комплекс 
единственный из цехов 
комбината дал снижение 
числа нарушений: общ ест
венного порядка в два ра
за, прогулов в пять раз. 
Представители рудника ут
верждают, что картина у 
них в последние месяцы 
резко меняется в положи
тельную сторону и все за 
интересованные организа
ции засучили рукава. О с 
тается ждать реальных ре
зультатов.

Цех технологического 
транспорта остался по чис
лу нарушений на прежних 
позициях: роста нет, пото
му что некуда расти —  
слиш ком много нарушений. 
Явные пробе/ть» видны в 
воспитательной работе в 
цехе подготовки производ
ства, ремонтно-механиче
ском  цехе, энергоцехе.

О пять ж е  одно к одному. 
Если прийти по лю бому во
просу к обогатителям, ю  
врем я найдут и администра
ция, и партбюро, и фабком.

Задачи советов мастеров 
в принципе не отличаются 
от основных задач других 
общ ественных организаций: 
воздействовать на повыш е
ние эффективности произ
водства, воспитывать тру
довой коллектив. Но ф ор
мы и методы работы сове
та мастеров должны сущ е
ственно разниться. Не оп
ределив, не разграничив 
вначале сф ер влияния, 
трудно в дальнейшем из
бежать дублирования, по
паданий в чуж ую  сф еру 
действий в ущ ерб выполне
нию собственных функций. 
К чему, спрашивается, со 
вету мастеров подменять 
совет наставников или со 

БЕЗ ПРОИСШЕСТВИИ
Областное радио засело 

постоянную рубрику: «I АН 
напоминает, предостерегает, 
советует!» И это, пожалуй, 
единственная передача, ког
да не хотелось бы услышать 
о Ковдоре — мало прият
ного в статистике дорожно- 
транспортных происшест
вий.

Вслед за Всесоюзным 
прошел и областной месяч
ник безопасности дорожно
го движения. И ни разу 
ковдорчане не были назва
ны среди виновников ава
рий.

Все вышесказанное не оз
начает, конечно, что на на
ших „дорогах безоблачная 
обстановка Обратите вни
мание: за время месячни
ков пятьдесят восемь води
телей были задержаны в 
районе Ковдора за рулем 
в нетрезвом состоянии Пе
рейти из потенциальных на
рушителей в действительные 
им не пришлось лишь благо 
даря оперативным аей-твн 
ям на линии сотрудников 
ГАИ

За этот же период авто 
инспекторы и их нештатные 
помощники выявили 326 
нарушений правил дорож

ного движения. Рано успо
каиваться, хотя заметна
тенденция к снижению чис
ла нарушителей. Из 326 
случаев на областной июнь
ский месячник приходится 
115.

ТРАССА РЫБАЛКИ
Комары. Стоит остано

виться и открыть дверку 
машины, они тз'т как тут. 
«Ну куда же вы едете? 
Съедят!» — так и хочется 
спросить у этих людей, что 
ведут свои машины в од
ном направлении — от Ков
дора.

Но инспекторы ГАИ за
дают водителям совсем дру
гие вопросы, сухие и одно
образные.

— Пожалуйста, ваш пу
тевой лист И квитанцию 
об оплате автобуса.

Ночь с пятницы на суб
боту Зимой, возможно, бы
ло бы красивее — вся ви 
тимая дорога в огнях. Но и 
в летней насквозь прозрач
ной ночи есть своя пре
лесть Идут мншины, идут 
одна за другой.

Стоит остановить одного 
водителя, как сразу же со
бирается кавалькада.

С этим «Москвичом» все 
ясно, автобус тоже в по
рядке, а это что? Как в 
компанию попал пятитон
ный грузовик?

— Путевочку!
Водитель молчит. Зато

оба его спутника не в меру 
активно атакуют автоин
спекторов.

— Он ни при чем. Нака
жите нас Мы попросили, он 
и поехал. 1

Путевым листом пятитон
ный грузовик «Промстроя-2» 
направлен на рейсы в. черте 
города, а остановлен был в 
Куропте Это выехал на ры
балку прораб В. В. Пада- 
лец. Пришлось прорабу по
ворачивать r  обратную сто 
рому и уже в Ковдоре из 
виниться перед водителем, 
который, несмотря на уго 
воры был наказан: не име 
ешь права без путевки ез
дить.

.. Автобус РСУ до пре
дела заполнен рыбаками и

рюкзаками. Люди спешат, 
недовольны, что их остано
вили Однако, в спешке по
забыли оформить докумен
ты на оплату автобуса 
Пришлось проверять, зво
нить по телефону. Все было 
бы проще, если бы това
рищ. указанный в путевом 
листе старшим, выехал вме
сте с коллективом, а не на 
час позже.

Встречи, встречи. Кажет
ся весь Ковдср собрался 
ночью на этой дороге. Как 
что-то необычное, непонят
ное выглядит редкая маши
на, едушря навстречу.

А вот и совсем -загадоч
ный силуэт: неуверенными 
зигзагами навстречу мчит
ся мотоцикл. Старый знако
мый Слесарь мехцеха руд
ника «Риколатва». А Кузь
мин знаком и - читателям 
Рудного Ковдора» — тот 

самый мотоциклист, что до
казывал право сесть пьяным 
за руль в день рождения. 
11 опять Кузьмин нетрез
вый Повторение подобного 
нарушения уже ведет к

уголовной ответственности. 
А ведь этому злостному на
рушителю всего восемнад
цать лет.

Утром машины автоин
спекции вернулись в Ков- 
дор. Пусть, будет удачной 
рыбалка, пусть отдохнут 
люди. Для них сделано все, 
чтобы дорога была прият
ной и безопасной.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

Этот снимок был сделан 
в мае. когда только начи
нался Всесоюзный месячник 
безопасности движения 
Для наиболее эффективных 
действий на дорогах Ков- 
доро-Енского куста решено 
было организовать в по
мощь автоинспекции груп- 

,пу нештатных сотрудников 
в поселке Енский. Костяк 
группы составили опытные 
и добросовестные водители 
автоколонны № I ГОКа 
«Ковдорслюда».

На снимке: добровольные 
помощники ГАИ после орга
низационного собрания вы
шли на первое дежурство 

Фото А Жукова.

НЕОБХОДИМАЯ
ОСТАНОВКА

Прежде чем коллективно 
выехать- на рыбалку, нужно 
зарегистрировать транспорт 
в ГАИ (по пятницам с 15 
то 19 часов).

Машина должна быть 
оборудована для перевозки 
людей, укомплектована or 
нетушителями, аварийным 
знаком, аптечкой с медика
ментами В п\ г с ком лисп 
обязательно сказываете.’ 
маршрут, количество людей 
и старшин (ответственный 
за поездку).

Госавтоинспекция.
т

в»т молодых специалистов?
А гак бывает.

Возможности советов 
Maciepoe раскрываю тся а 
совокупности всех м еро 
приятий всех организаций. 
С каж ем  прямо, дело сове
та помочь мастеру сокра
тить путь от простого спе
циалиста до руководителя. 
Секретами этого искусства 
овладеть нелегко. И здесь 
без правильно составлен
ной программы не обой
тись.

А вот организовать со
ревнование среди масте
ров —  дело профсоюза. 
Дух социалистического со 
ревнования должен охва
тить все среднее звено, 
чтобы можно было подни
мать на щит все наиболее 
ценное в работе мастеров.

Ритмичной и организо
ванной работе совета будет 
способствовать и День 
мастера. Хотя бы раз в м е 
сяц отвести врем я и все
цело посвятить его средне
му звену.

Первейш ей задачей сове
тов мастеров является ор 
ганизация активного уча
стия коллективов в о бсуж 
дении проекта новой Кон
ституции СССР, подготов
ке к празднованию Вели
кого О ктября.

Партком комбината уж е 
вторично рассматривал во
прос о роли мастера на 
производстве. О тмечен на
копленный опыт. Нам ечен
ная программа строго вы
полняется. Совместное за 
седание парткома с хозяй
ственными, партийными .и 
проф сою зным и руководи
телями цехов, членами со
вета мастеров при участии 
первого секретаря Киров
ского горкома КП СС  Г. Г*. 
Гильманова наметило даль
нейшие пути соверш енст
вования работы с масте
рами.

Повседневная кропотли
вая работа продолжается.

Е. ТРУБИН

ф СИГНАЛ ДАН 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Взялись
по-хозяйски

В заметке «Ничье хозяй
ство» («Р К »  за 3 июня) 
председатель группы народ
ного контроля станции Ков
дор И. С. Катерняк писал 
о неприспособленности и за
хламленности погрузочно- 
разгрузочной эстакады, что 
вызывает справедливые на
рекания владельцев авто
транспорта. Погрузка авто
мобиля на платформу и 
съезд с нее в последнее вре
мя связаны с риском пока
лечить машину.

Редакции отвечает замес
титель начальника управле
ния производственно-техно
логической комплектации 
треста «Ковдорстрой» А. Г. 
Феяянин:

— Автор правильно от
метил факты безхозяйствен- 
ности на территории погру
зочной эстакады треста 
«Ковдорстрой».

Уже начато благоустрой
ство эстакады и территории 
вокруг Приведен в поря
док откос у тупика баш 
ОРС.а Все работы будут 
закончены к 20 июля За
прета на пользование эста
кадой не было и в дальней
шем не будет.

T&CZZZZZZZZXZZZZZZZZZ2XZI
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Ни минуты 
в очереди

В целях создания допол
нительных . удобств населе
нию сберегательные кассы 
производят. безналичные 
расчеты по поручениям 
вкладчиков. Такие поруче
ния выполняются как в ра 
зовом порядке, так и 8 те 
чение продолжительного 
времени.

Основными видами пла
тежей являются: платежи
за квартиру, электроэнер
гию, телефон, газ, за на 
хождение ребенка в детском 
саду и т. д. Чтобы не гра- 
тить время на очереди нуж
но написать поручение и 
сберегательная касса б едет 
регулярно в указанный 
вкладчиком срок перечис
лять на счет Ж КУ , дру
гого коммунального учреж
дения или учреждения связи 
определенную сумму.

Все расчеты сделают за 
рас сотрудники сберкассы 
Сделают вовремя, освобо-. 
див вас от лишних хлопот.

Только в Апатитах та
ким видом услуг пользуют
ся около 600 человек.

А. ВОЛОХОВА, 
инспектор центральной 
сберегательной кассы 
№ 8017.

По понятным причинам 
мм изменили фамилию ав
тора письма. А вот имена 
помощников пьяниц мы не 
вычеркивали. К сожалению, 
они не были названы.

Соучастие
исподтишка

В семью пришло горе. 
Запил муж, вот уже не
сколько лет пьет. Каждый 
день приходит с работы не- 
трезЕым, скандалит q тре
бует на бутылку. И если не 
получит денег до закрытия 
магазина (а это, учитывая 
дежурный магазин, до один
надцати часов) будет изма
тывать своим «дай» всю 
семью. И ночью нет покоя. 
А в семье дети. Что делать, 
как бороться?

Да, безусловно, — това
рищеские суды, милиция, 
опорные пункты. И все-та
ки не всегда организованная 
общественность может по
мочь. Особенно, если нахо 
дятся соседи, товарищи по 
работе, которые всегда не 
откажут пьянице в трояке 
до получки. И хотя ЭТИ ЛЮ 
ди отлично знают, что про
сящий — алкоголик и се
мейный скандалист, они 
спокойно дают ему рубли, 
трешки, пятерки.

Чего и требовалось. Муж 
и отец покупает бутылку, 
заявляется в дом и, не сняв 
пальто, прямо в прихожей 
лакает. И опять скандалы, 
щ опять ночь без сна А 
«добрые люди», снабдив
шие алкоголика деньгами, 
они в стороне. .Они снят 
спокойно.

Закон строго судит за 
любое соучастие в преступ
лении. А здесь спаивают 
больного человека, и оста
ются безнаказанными. Это 
тоже преступление, пре
ступление исподтишка. И за 
него, наверное, нужно так
же наказывать, как наказы
вают прогульщиков и пья
ниц;: лишать тринадцатой
зарплаты, премий, отпуска 

.в  летнее время..
Да, такой «давала» сам 

не совершил наказуемого 
поступка, не прогулял, не 
скандалил в семье. Но он 
способствовал этому. Со
действовал своей трешкой 
прогулу товарища, его 
мерзкому поведению. И за 
это должен нести ответст
венность наравне с пьяни
цей. Как соучастник.

К ЗОТОВА.

нолш ического института. 
Меню разнообразное, вдо
воль молочных блюд.

Несмотря на то, что по
началу погода не баловала 
— врач не зарегистрировал 
ни одного случая простуд
ного заболевания. Как-никак 
учащиеся детско юношеской 
школы профкома Ковдор- 
ского ГОКа — народ зака
ленный. К тренировкам 
приступили сразу же. А по
том и солнце вспомнило о 
лете. Так что вСе уже и за
гореть успели.

А. ПАРФЕНО ВА, 
сестра-хозяйка спор
тивного лагеря «Се
вер-77».

г. Белгород.
Ф  ТРУДОВОЙ ДЕСАНТ

Утро 25 июня началось 
торжественным митингом, 
посвященным Дню совет
ской молодежи. Старшим 
ребятам из первого и вто
рого отрядов была вручена 
трудовая пионерская путев
ка и они отправились на 
поля совхоза «Большевик» 
Вместе с ними в субботнике 
приняли участие и москви-

ф ОТ ПОДЪЕМА 
ДО ОТБОЯ

«Мы от дома далеко.
Мы теперь на море! 
Помним Север наш родной, 
Помним о Ковдоре».

Слова песенки', сочинен
ной в дороге, стали лагер
ным девизом. А подютовка 
к открытию лагеря шла сво
им чередом. И наконец 
большим ярким факелом
вспыхнул костер. Право за
жечь его получили пионе
ры: К- Сарычев. В Шалйт- 
кин, А Точилин, О. Моск
вин, С. Тихомиров 

Начался концерт. Тон 
празднику задали самые ма
ленькие — отряд «Чебу
рашка». Приехал на 
открытие «Ковдорца» и
И. Н. Якуничев (брат 
летчика Якуничева, похоро
ненного в братской могиле 
в Ковдоре).

Следующим большим де
лом было Участие пионеров 
в проведении выборов. 
Ранним утром стройные, 
строгие, подтянутые пионе
ры несли вахту на избира
тельном участке. Прямо на 
улице у поселкового Совета 
ребята дали концерт 

22 июня — митинг, по
священный памяти павших.

Дружина направилась к 
месту захоронения Совет
ских воинов, У каждого 
пионера в руках был ма
ленький букетик цветов 

Много больших интерес
ных дел’ предстоит еше впе
реди. Шефские концерты, 
экскурсии, трудовой десант 
— все это заполнит время 
ребят от подъема до отбоя 
А надо еше и загореть, от 
дохнуть. Так что свободно
го времени нет, и это — са 
мое главное.

М. РО Ж КО ВА, 
музыкальный руково
дитель.
п. Черноморское.

ф  ЗАКАЛКА, 
ТРЕНИРОВКА

«Не хуже чем в прошлом 
году в Бресте», — говорят 
юные спортсмены. и они 
правы. Разместился ла:ерь 
в уютном кемпинге, на ок
раине города, кругом мно
го зелени. Хорошо налаже
но питание в столовой тех-

Под Москвой, в пионерском лагере «Юбилейный» от
дыхают дети работников комбината «Ковдорслюда». В 
июне в гости к ребятам приезжали воины Московского 
гарнизона, Для зариичников — а кто из мальчишек не 
участвовал в этой увлекательной игре — лучшего празд
ника не придумать. Можно было поговорить с воинами 
о достоинствах оружия, и, самое главное, потрогать его 
руками.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

15 июля — Торжествен
ное собрание, посвященное 
«Дню металлурга» (19). 

КИНО:
9 июля — «Пуля все еще 

в моем кармане» (14, 16, 
18).

10 июля — «Необыкно
венный день» (14), «Прит
ча о любви» (16, 18).

12 июля — «Бешеное зо
лото» (17, 19, 21).

14 июля — «Тревожный 
месяц вересень» (17, 19, 
21) .

15 июля — «Рекс-пожар- 
ник» (10-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

8— 10 июля — «Сладкая 
женщина» (8-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22; 9— 10-го; 12, 
14, 16. 18. 20, 22).

10 июля — «Мишка, Се
ре: а и я» (10).

11 — 12 июля — Длинное, 
длинное дело» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

13— 15 июля — «Долги 
наши» (13, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

14 июля — Сборник 
мультфильмов № 3 (10).

♦
В ОПРЕДЕЛЕННОЕ 

ВРЕМЯ,
И С ДОКУМЕНТАМИ 
Профком Ковдорского 

ГОКа доводит до сведения, 
что путевки в санаторий- 
профилакторий бухгалтерия 
профкома выдает с 14 часов 
до 18.00 часов. При себе 
иметь профсоюзный билет, 
санаторно-курортную карту 
и квитанцию из кассы Ж К У  
об уплате денег за путевку,

♦
ДЕБЮТ ЗА ВАМИ
Любители шахматной 

игры приглашаются в вос
кресенье, 10 июля, в 13 ча 
сов в малый зал Двооца 
культуры  для проведения 
организационного собрания 
клуба любителей шахмат. 
Явка разрядников о бяза 
тельна. Совет клуба.

+
НАФТАЛИНОМ?

А ЕСЛИ ПОДУМАТЬ?
Началось лето. Х озяй 

ки чаще всего пересыпают 
все шерстяные вещи нафта
лином, но так делать не 
след ует?-*

Прекрасным средством 
для восстановления гигиени
ческих свойств ткани яв 
ляется химическая чистка 
одежды.

Апатитская фабрика хим
чистки освоила и внедрила 
в производство виды услуг: 

аппретирование, т. е. об- 
работка кремнийорганиче- 
скими препаратами, придаю
щими изделиям водо- и 
пылегрязеотталкива ю  щ и в 

свойства, повышенную  из
носостойкость и несминае- 
мость;

антистатическая обработ
ка —  т. е. снятие статиче
ского заряда с изделий из 
синтетических волокон;

противомольная обработ
ка для защиты одежды от 
повреждения личинками 
моли.

Приемный пункт химчист
ки в Ковдоре —  на Слюдя
ной, 1.

+
МЕНЯЮ

Однокомнатную квартиру 
в городе Апатиты (17,6 
квадратных метра, со все
ми удобствами) — на квар
тиру в Ковдоре.

Обращаться по адресу: 
улица Кирова, 3, комната 
73, с 19 до 20 часов.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотпистки 
М П КО Н О ВА Л О ВА  Н П.
ВАР Ни н л  верстала М. М. СО
Л О В Ь ЕВ А  клише нарезал Л Д. 
HARATOB. печатал на рота
ционной машине А. А. Д Е Н И 
Щ ЕН КО .

Июнь, поселок Черноморское, пионерский лагерь профкома Ковдорского ГОКа 
«Ковдорец». Ну какое же открытие без традиционною пионер:кого костра? Когда 
расступается ночь и искры улетают высоко-высоко и становятся яркими крымскими 
звездами. И еще одна приятная деталь: отбой в этот день всегда чуточку позже.

чи — пионеры из соседнего Друзей у меня теперь 
лагеря. много, шестнадцать чело-

Задача — прополоть лук век — вся палата. По три 
И сразу разгорелось сорев раза в день купаемся в мо- 
нованиё между звеньями, ре, играем в шахматы, в 
отрядами и, конечно, между пионерской комнате смот- 
дружинами. И приятно, что рим телевизор. Предстоят 
победителями оказались игры по пионер болу, но я I 
ковдорчане. На вечерней еще не знаю, кто выиграет !
линейке председатели сове
тов первого и второго отря
дов Юра Мягчило и Галя 
Катаева получили грамоты 
Черноморского райкома 
комсомола.

Все деньги, заработанные 
во время трудового десай
та в совхозе, перечислены 
в фонд Всемирного фести
валя.

Н. ЯХИНА. 
старшая пионервожа
тая лагеря «Ковдорец».

п. Черноморское.

•  ГДЕ РАСТУТ СЛИВЫ
Вот пишу и второе пись

мо. Только что закончился 
тихий час. В нашем пионер
лагере отдыхают дети рабо
чих трех леспромхозов об
ласти, из Ковдора вместе 
со мной — одиннадцать. 
Места здесь красивые, пря
мо под окнами растут сли
вы Скоро их попробуем 

Юра НИКИТИН.
Тернопольская область,
пионерлагерь «Полярные 

Зори»

— четвертый отряд или мы?
Миша АЗАРЕНКО , 

пионер пятого отряда.
п. Черноморское.

Ф  ДОБАВКА

Редактор Я. МАХЛИН.

ф  ЦВЕТЫ МАГНОЛИИ
Сегодня у нас был очень 

интересный день. Утром ез
дили в стереоскопическое 
кино. Оказывается, его на 
до смотреть в специальных 
очках Как будто глядишь в 
окно и все видишь как на 
улице, 3 не на экране. Из 
кино поехали на море, по 
том поспали и отправились в 
парк «Дружба». Там зна
менитые люди сажали де
ревья, есть деревья космо
навтов, видных зарубеж
ных гостей А вечнозеленую 
магнолию видели в первый 
раз, на ней очень красивые 
большие белые цветы.

Лена ВЕРТЕБН А Я , 
пионерка второго от
ряда.

г. Сочи. «Полярные Зори»

Первые три дня мне здесь 
не очень нравилось. Хоте
лось домой. Но сейчас я
уже могу пять раз подтя
нуться на турнике и пять 
раз отжаться от земли. На
верно потому, что добавку 
дают сколько просишй: Й 
еще я занял первое место 
в беге на 60 метров. На 
втором месте Рома Кошелев 
на третьем — Саша Поче- 
пинец.

Г О Р Н И С Т
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ВОСЬМОЙ


